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明
報
專
訊
︼

溫

哥

華

中

華

會

館

理

事

長

茹

容

均

指

出

，

本

地

僑

團

都

面

對

同

一

問

題

，

就

是

怎

樣

去

吸

納

一

些

年

輕

、

有

知

識

和

土

生

土

長

的

華

裔

加

入

，

以

免

出

現

青

黃

不

接

的

情

況

出

現

。

茹

容

均

接

受

本

報

專

訪

時

表

示

，

目

前

一

般

的

僑

團

都

在

吸

納

年

輕

會

員

方

面

感

到

力

不

從

心

，

個

別

團

體

如

他

所

屬

的

禺

山

總

公

所

，

便

想

到

用

開

辦

免

費

功

夫

班

、

卡

拉

0

,

和

乒

乓

球

活

動

，

希

望

吸

引

一

些

年

輕

華

裔

到

會

所

，

繼

而

進

一

步

希

望

他

們

加

入

成

為

會

員

。

中

華

會

館

團

體

會

員

有

七

十

三

個

，

個

人

會

員

亦

超

過

三

百

人

。

回

顧

剛

過

去

的

一

年

，

中

華

會

館

一

如

以

往

般

集

中

於

聯

繫

僑

團

、

加

強

與

中

國

駐

加

拿

大

溫

哥

華

總

領

事

館

的

關

係

，

以

及

接

待

到

訪

的

中

國

僑

團

。

茹

容

均

形

容

工

作

做

得

不

錯

，

但

遺

憾

的

是

，

因

活

動

頻

繁

，

出

版

中

華

會

館

特

刊

一

事

要

延

至

三

月

改

選

之

後

才

進

行

。

原

來

早

於

當

選

為

理

事

長

的

時

候

，

茹

容

均

便

構

思

印

製

特

刊

一

事

，

希

望

將

中

華

會

館

歷

來

的

工

作

加

以

整

理

，

讓

大

家

對

中

華

會

館

有

更

清

楚

的

認

識

。

﹁
在

一

九

四

七

年

以

前

，

華

人

要

移

民

加

國

並

不

容

易

。

當

年

中

華

會

館

的

人

曾

先

後

十

次

到

渥

太

華

反

映

，

才

令

華

人

移

民

變

成

事

實

，

中

華

會

館

在

這

方

面

所

作

出

的

貢

獻

，

新

一

輩

很

多

亦

不

知

道

。

﹂

談

及

改

選

一

事

，

茹

容

均

表

示

，

新

一

屆

理

事

會

將

於

三

月

中

選

出

，

至

於

他

本

人

是

否

會

爭

取

連

任

，

暫

時

未

有

決

定

，

原

因

是

年

紀

也

不

少

，

也

面

對

家

庭

的

壓

力

；

他

希

望

有

多

些

新

人

出

來

競

選

，

帶

來

一

番

新

景

象

。

他

解

釋

，

中

華

會

館

理

事

長

最

多

只

能

連

任

一

屆

，

這

個

措

施

亦

是

由

他

一

手

倡

議

而

成

的

，

原

因

是

個

人

精

力

始

終

有

限

，

應

不

斷

注

入

新

血

。

﹁
應

給

予

機

會

新

人

，

社

會

才

會

不

斷

進

步

。

﹂
不

過

，

無

論

是

否

爭

取

連

任

，

茹

容

均

說

，

希

望

中

華

會

館

於

新

一

年

，

繼

續

與

各

僑

團

加

緊

聯

繫

和

溝

通

，

為

國

內

外

的

華

僑

出

力

。

茹

容

均

自

一

九

六

五

年

移

民

加

拿

大

，

當

談

到

三

十

多

年

前

的

唐

人

街

，

他

便

眉

飛

色

舞

，

說

以

前

有

歌

聽

、

有

舞

跳

，

食

肆

開

至

午

夜

；

反

觀

現

時

的

華

埠

，

晚

上

六

時

過

後

，

已

甚

少

行

人

出

現

，

何

來

興

旺

？

他

認

為

歸

根

究

柢

，

要

華

埠

重

現

生

機

，

最

重

要

是

先

解

決

區

內

治

安

問

題

，

因

為

治

安

和

繁

榮

倡

盛

是

連

成

一

起

的

。

他

希

望

市

政

府

可

增

撥

款

項

，

加

強

區

內

的

警

力

。

至

於

區

內

的

毒

品

問

題

，

茹

容

均

表

示

，

中

華

會

館

和

其

他

團

體

曾

發

起

大

遊

行

和

收

集

到

三

萬

多

個

反

對

簽

名

，

惟

政

府

一

意

孤

行

，

而

坐

落

羅

斯

福

酒

店

內

的

衛

生

聯

繫

中

心

現

已

投

入

服

務

。

他

指

三

級

政

府

在

有

關

計

劃

上

已

投

入

不

少

金

錢

，

他

亦

希

望

該

計

劃

可

以

"� �月�日

踏

進

二

零

零

二

年

，

恭

祝

大

家

新

年

進

步

，

工

作

愉

快

，

事

業

成

功

！

過

去

一

年

，

北

美

及

世

界

各

地

在

政

治

、

經

濟

及

社

會

上

備

受

困

擾

。

全

球

經

濟

放

緩

，

失

業

率

高

企

。

再

加

上

美

國

九

一

一

事

件

的

衝

擊

，

令

經

濟

雪

上

加

霜

，

不

少

企

業

公

司

被

迫

倒

閉

，

打

工

仔

的

飯

碗

被

打

破

，

人

心

惶

惶

。

有

幸

保

住

飯

碗

的

人

，

也

不

見

得

輕

鬆

。

什

麼

資

源

增

值

、

精

簡

架

構

、

裁

員

瘦

身

、

汰

弱

留

強

、

工

作

效

率

提

升

、

培

訓

再

培

訓

等

不

絕

於

耳

。

新

的

一

年

，

相

信

前

景

仍

然

充

滿

挑

戰

。

然

而

，

有

問

題

的

出

現

亦

會

有

問

題

解

決

的

方

法

。

我

們

必

須

作

好

一

切

準

備

，

以

正

確

態

度

及

努

力

的

行

動

去

面

對

。

本

欄

為

大

家

提

供

及

分

享

過

不

少

就

業

資

訊

及

工

作

心

得

，

深

受

讀

者

的

支

持

與

鼓

勵

。

今

年

會

再

接

再

厲

，

精

益

求

精

。

去

年

提

供

的

就

業

資

訊

包

括

新

移

民

須

知

、

新

移

民

就

業

網

址

、

聯

邦

及

省

政

府

的

就

業

服

務

、

聯

邦

人

力

資

源

發

展

部

的

工

作

、

解

答

就

業

保

險

疑

團

、

就

業

標

準

局

的

服

務

、

青

年

就

業

計

劃

等

。

社

區

就

業

消

息

包

括

平

等

就

業

機

會

、

聯

邦

政

府

職

業

展

覽

、

加

港

探

討

就

業

發

展

模

式

等

。

行

業

系

列

則

有

高

科

技

行

業

、

旅

遊

業

、

飲

食

業

及

食

物

安

全

、

護

理

行

業

、

會

計

行

業

等

。

求

職

技

巧

包

括

電

腦

掃

描

履

歷

表

、

求

職

訓

練

班

、

面

試

要

訣

、

千

禧

年

卑

詩

省

僱

主

對

僱

員

的

期

望

…

…

。

工

作

心

得

有

開

心

上

班

族

、

工

作

壓

力

、

職

場

技

巧

、

如

何

保

留

一

份

工

作

等

等

。

世

界

在

變

，

而

且

變

得

愈

來

愈

快

。

人

類

的

生

活

不

可

能

保

持

不

變

，

事

實

上

，

生

活

本

身

不

時

變

動

。

身

處

現

今

資

訊

爆

炸

的

時

代

，

我

們

不

能

以

不

變

應

萬

變

。

在

工

作

的

要

求

上

，

基

本

上

包

括

三

大

項

：

㈠
態

度	B
UUJUV

E
F



、

㈡
知

識	L
O
P
X

MF
E
H
F



、

㈢
技

巧	TL
JMMT


。

要

適

應

明

天

的

世

界

及

新

工

作

的

需

求

，

我

們

必

須

不

斷

學

習

，

天

天

進

步

，

以

新

的

態

度

，

新

的

知

識

及

新

的

技

巧

去

面

對

新

的

挑

戰

。

中
僑
專
業
培
訓
學
院
︱
黃
正
心

二零零一年的國際大事，當然是九一一的ሷላ♑ㆍ

。其ۆ無㖙之ዽ，ऊ無前。回⎺卑詩省，省選是

ᾕ᷈。當時執政的新民主㾷⩰望ᜓ㑅。㐎᪡㪎㗻之機

，有意爭取為自由㾷候選人者大不ԕ人。我與ქֵ溫

市市議員，基於為民服務，不在Ԕ名分，所以無動於

ナ，ࣿ在市政方面，㋡ᖛ其要者⊄㗒之：

一、去年二月߉，我曾㨭同市府職員，警方代表，

以及華埠領ム等十多人訪問美國⒠市，吸取其治毒

之方。我對該市早於十年前已成⚊的毒品法庭，認為

值得ٗ㤐。

不過，㩟團的ǵ太㨽報Ƕ女ㇿ者則以大標題㊨ߟ其中的華

裔成員 「閉目到⒠」。該文֧別有用心，簡⎩⺧ㆨქֵ華

裔所持的治毒觀㾯 以᎐毒ݠ執法並重，更要安定民生。

二、市長提出治毒的四支᠃行動⛮⊄。᪡議在原則上已⃭

市議會一⮒通過，並得聯邦與省府的ࢠ。ᖹ辦已Ԏ的溫市

毒品法庭，已於十二月߉成⚊効多倫多早於九八年已有劺。

三、溫列衛生局一意孤行，集中在溫市ឝ區為⍊ऩຢ設⚊

四個相關的服務中心，ཁ以其中的᎐毒所和ᅈ四༲時開放的

聯⡮中心則㘉㖾華埠。

我曾ᖪ理㨵㖠，指出任何好᎓不甚好的同樣機構，如ែ

集៦一地區，⍞不公平。為᪡，溫市 $PVSJFS ॠ報的ㇿ者࢙

㝘對我的論，㉤我被華埠″⣍。後來，他ࣨ指我 「ᖚ於㈐

ⱏ」。我的所㊱㈐ⱏ，實ԍ不平之㹛！我曾⮒該報㱯ᙇ其

㫧。Ⲷⶣ該報⣚者㭸有同情感，為我ᖊ題： 「ឆ松市議

員是維護溫市被㒩㔁者的㵡ೌ」。自ዘ⢷力有限，༺㏓各ֵ

的支持。

四、市議會曾先後通過劃定⡼⢜之㑤，在上ႇᅄ紀ᇶ華

埠୮、✳華埠千禧ᦤ和美化奇化街ഁ哥倫Ծ街的三㇉地

區等。我力所能及，必ؑ其成。

五、ݓॠ前，聯⡮中心舉行ԭਣ用儀式。已被ᖁᓥ的衛生

局主席，㪂有列席，但只是象ᇈ式而已。期望新人新作㯀，

體།⧑情，免㐂ٻポ㑤⣍，ע安分ႂ的⯲民，也該有

的保㩗！

當日，市長也應㙁⮒㖠⊄㊱： 「這只是第一步的開始，將

來的㝉☁仍然㘠㘥ģ」。其中有ֵ觀禮者，得意ᇢ形，上到

㋈ई說： 「今有聯⡮中心，安全注༨ཚ期在不㘥！」
我對聯⡮中心之設，曾在市議會提出動議，並⃭一⮒通過

成⚊⎚།༲⡘，專㎔關注衛生局在區內新設的四個機構効包括聯⡮中心

劺對社區的正㎉ᆔ㭢，⺢以ݠ顧㛈㖾པ民及ਐ⼘的福╭。

六、大溫公㔏⦬工四個月，很多市民不其ⱏ。現㪂ᆿ工，但㘓㕫聯

網㪎關未過。十一月ម大溫區理事會已通過加二ե᭵ᮤ◽。公㔏加ۻᅈ

五ե和宗≒業年平均多納地◽ᅈ二ܶ，用作平シ㘓聯今後三年的收

支。

二零零二年到ԭ，世局不☿，ሷላ分ຢ可能永無ಀ。省的執政，ݡ

能ࠇ新ᬬ象，吸引外資，改民生而長治Ԏ安，至於市政，有關治毒之

道，能否ഊ效，要㫩三級政府通力घ作，如毒品法庭之設，必須ݝ備

長期㕍༱、᎐毒治〈、就業培訓和安པ之所等，以上服務的⇹✮，相㕍

相成，要㫩充分的資源，才可接續維持ӧ去。我⼑㉢祝◃這四個衛生局

的設施，能有於治毒的功成，進而ע市ឝ區包括華埠在內亦能㙂入ᆿ

興之㗮，同ᅄ康和利ᦖ的社會。屆時，為不平則㹛的市議員，該ᄏૉ

ऀԭ！

ᩯ㗻一ܶᆿ始，萬象更新，㋡以至㉢，企望世界ᚐ平康ᦖ，人類共

享 「天增᪨月人增；ᚩ滿ԥந福滿㦥」。

ǻ㌝⨦യ有ዉㆢ᎓ਘ㮞劽इۂ᎓ש⏈報╣ լ㕹⊏٭㌓ূ᎓學
൲解⛬ǮǼ

新
歲
有
感
︱
回
顧
與
展
望

興
旺
華
埠
先
解
決
治
安

︻

明
報
專
訊
︼

溫

哥

華

昭

倫

親

義

公

所

執

行

委

員

選

舉

，

於

日

前

圓

滿

結

束

，

並

選

出

二

零

零

二

年

度

各

科

職

員

，

謝

炳

源

當

選

主

席

。

主

席

：

謝

炳

源

，

副

主

席

：

譚

景

石

；

中

文

秘

書

：

謝

克

敏

，

副

：

許

澤

華

；

英

文

秘

書

：

阮

倩

玲

，

副

：

謝

英

喜

；

總

務

主

任

：

譚

錦

漢

，

副

：

謝

國

深

；

財

政

主

任

：

阮

永

祥

，

副

：

謝

照

明

；

交

際

主

任

：

許

松

登

，

副

：

許

連

暢

；

教

育

主

任

：

譚

權

利

，

副

：

謝

煦

臻

；

所

員

主

任

：

謝

煦

池

，

副

：

謝

維

清

；

遊

藝

主

任

：

謝

栢

棠

，

副

：

謝

錫

龍

、

謝

志

寧

，

福

利

主

任

：

謝

暢

，

副

：

謝

煜

均

；

婦

女

主

任

：

阮

敏

華

，

副

：

許

阜

康

；

青

年

主

任

：

譚

國

，

副

：

許

英

俊

。

名

譽

顧

問

：

許

幸

球

、

謝

暢

、

譚

作

樞

、

謝

錫

龍

、

譚

權

利

、

許

伯

賀

、

謝

英

喜

、

譚

國

、

阮

永

祥

、

許

連

暢

。

法

律

顧

問

：

韋

增

榮

。

該

會

訂

於

二

零

零

二

年

一

月

十

三

日	

星

期

日


中

午

十

二

時

，

在

溫

市

華

埠

奇

化

街

昭

倫

大

廈

禮

堂

，

舉

行

新

舊

職

員

交

接

儀

式

暨

第

六

十

屆

職

員

就

職

典

禮

，

會

後

並

設

茶

會

招

待

會

眾

，

共

敘

宗

誼

。

該

會

希

請

各

會

員

出

席

觀

禮

，

查

詢

電

話

：

六

零

四

．

二

五

四

．

八

六

一

六

。
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